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本报讯（正观新闻·郑州
晚报记者 孙亚文） 7月 6
日，市政协“以‘四地’支撑
‘全国重地’建设‘文化强市’
专题协商座谈会”召开，省委
常委、市委书记安伟出席会
议并讲话。

市政协主席杜新军主持
会议。市政协副主席王万鹏
传达习近平总书记关于文化
建设的重要论述，市政协副
主席石大东汇报“四地一重
地”专题研究情况。河南省
社科院历史与考古研究所原
所长张新斌，河南省旅游专

家委员会委员张保盈，郑州
大学教授戴庞海、郑鹏，河南
大学教授肖建勇、宋朝丽和
市文广旅局、市文物局、市文
联主要负责人发言。

安伟指出，郑州作为中
华文明五千多年绵延不断、
生生不息的主要实证地之
一，建设文化强市、传承创新
发展中华优秀传统文化是责
任和使命，是探索特大城市
中国式现代化发展的内在要
求，也是郑州建设国家中心
城市的独特禀赋和标识。要
深入贯彻习近平总书记关于

文化传承发展的重要讲话精
神，提升站位、深化认识，加
快推进“四地一重地”项目谋
划建设，打造更多具象化、标
识化、有成效、有影响的城市
特色文化产品，为建设文化
强市提供有力支撑。

安伟强调，要凝聚共识、
聚焦重点，全力实现“四地一
重地”建设新突破。重在发
挥优势，要进一步扩大已有
文化优势，做出一流声势、规
模和水平；重在扩大影响，加
大对新兴文化业态的挖掘培
育，结合本土做好转化，形成

新的文化叠加优势；重在出
彩出圈，围绕年轻人消费偏
好习惯，兼顾各年龄群体，加
快谋划沉浸式、体验式项目，
以重大文化项目建设为切入
点，打造一批聚集人气的文
化品牌，让厚重文化资源在
创造性转化、创新性发展中
焕发新生。要压实责任、深
化研究、强化策划，推动调研
成果得到新拓展，各级政协
组织和广大政协委员要积极
建言咨政、凝聚共识，各相关
部门要增强坚定性、自觉性、
主动性，把文化强市工作摆

上重要议事日程，助推文化
强市建设进程，不断为国家
中心城市建设贡献特殊而持
久的文化力量。

杜新军表示，要进一步
强化“三标”意识，对标对
表、打造精品，压实责任、增
强策划，加快促进协商成果
转化，推动符合郑州发展实
际的协商成果落实落地，努
力为打造文化强市作出新
的贡献。

市领导陈明、虎强、陈红民、
樊福太、翟政、范建勋、郝伟、
赵学庆、李秋红参加。
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本报讯（正观新闻·郑
州晚报记者 张昕） 7月 6
日，省委常委、市委书记安伟
与锅圈食品股份有限公司
创始人杨明超、蜜雪集团总
裁张红甫一行举行会谈，就
助推郑州国际消费中心城
市建设进行深入交流，达成
广泛共识。

安伟认真听取了企业
发展情况汇报。他说，郑
州正在深入贯彻落实习近平
总书记视察河南、郑州的
重要讲话和重要指示批示
精神，按照省委省政府部
署，加快培育新经济、新业
态、新模式，激发活力、丰
富内涵，建设具有郑州特
色和时尚魅力的国际消费
中心城市。锅圈食品、蜜
雪冰城作为郑州本土成长
起来的知名企业，发展势
头良好、成长潜力巨大，在
国内外广受欢迎。希望企
业始终扎根家乡，加大产

品、模式和业态创新力度，
更好满足群众需求，结合
郑州特色加强品牌文化建
设，更好集聚人气激发活
力，在郑州国际消费中心
城市建设中发挥好生力军
作用。郑州将针对企业需
求，完善支持政策、提供优
良环境，服务帮助企业高
质量发展，携手推进国际
消费中心城市建设不断迈
上新台阶。

杨明超、张红甫感谢
市委、市政府长期以来的
支持，表示将立足家乡、
深耕主业，在守牢产品质
量底线的基础上，依托新
技术、新平台，为消费者
提供更多更高质量、更加
健康的产品，以企业的又
好又快发展为郑州国际
消费中心城市建设作出
积极贡献。

市领导张红伟、马志峰
参加会谈。

安伟与锅圈食品、蜜雪集团
负责人会谈
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想明白才能干明白
□郑 旗

“工欲善其事,必先利
其器。”正确的方法是做好
工作的重要前提和保证。
我们做任何事情都要遵循
规律，讲究方式方法。方法
正确事半功倍，方法失当事
倍功半。

推动工作、加快发展，
不仅要有勇气和信心，还必
须善于把握规律、讲求科学
方法。党员干部要提高把
握全局、科学谋划、精准施
策的能力，争做“想明白、说
明白、干明白”的行家里手。

干明白必须想明白。思
想是行动的先导，干任何工
作特别是领导工作，必须多
动脑子勤思考，对所要推进
的工作进行由此及彼、由表及
里的综合分析，想清楚“是什
么、为什么、怎么办”，想清楚
事情或工作的关键点、紧要处
在哪里，想清楚怎么破题、怎
么推进、怎么提升。只有这
样，做出的计划、办法、对策才
更加符合实际、符合规律，才
能把握推进工作、应对困难的
主导权、主动权。实际工作中，
有一些同志勤于用力却疏于用
脑，想得少、虑得浅，计划有一
点但疏漏不少，预见有一些但
眼光不远，有的则根本不想动
脑子，“脚踏西瓜皮——滑到
哪里算哪里”。结果常常是，

情况不明决心大，心中无数办
法多。这种状况于工作落实
很不利。

也有的同志觉得，现代
社会节奏快、变化快，计划总
是赶不上变化，想得再明白
也没有用。这种认识是片面
的。真正的“想明白”应该包
括“想明白”可能发生的变
化，只要我们把握好日常工
作的特点规律，充分预计可
能发生的情况，就能以不变
应万变。即使有些变化事先
没能想到，有了计划性、预见
性做基础，适应起变化来也
会比较快捷、从容，不至于手
忙脚乱、疲于应付，不至于

“一步赶不上、步步赶不上”。
想明白也要说明白。干

好工作，宣传发动必不可少，
要影响人、感染人，动员更多
的人跟着干，就要有说明白
的能力，这也是领导能力的
重要方面。只有把政策、思
想、观点、思路准确传递给
群众，讲清楚、讲明白，才能
在更大的范围内形成共识、
凝聚力量，进而实现目标。
这就要求各级领导干部要
说明白，要很好地把政策、
规划、思路、目标、前景向群
众、向基层说清楚、讲明白，
转化为群众的共识，赢得群
众的理解和支持。

想明白、说明白，最终
是为了干明白。想明白了、
说明白了还远远不够，没有

“做”，“想”是空想，“说”也是
白说。因此，不仅要说明白，
更要做明白。各级党员领导
干部必须按照想清楚的思路
去真干，立足于实、立足于做、
立足于效，持续提升国家中心
城市现代化建设的好气势、
好态势、好趋势，抓住问题的
关键久久为功、抓住发展的
潮流乘势而上、抓住每一个
细节持续用力，从眼前做起、
从身边干起，将每项工作落
到实处，在工作中赢得先机
和主动，在“干明白”中不断
提高解决实际问题的能力。

“想明白、说明白、干明
白”是一种工作思路、工作方
法，也是一种工作状态、工作
能力。党员领导干部只有用
宽广的眼界把握大势，用科
学的方法破解难题，审时度
势、遵循规律、因势利导，真
正做到“想明白、做明白、干
明白”，才能确保各项工作特
别是重大战略得以有力有序
有效地推进和实施，最终把
宏伟蓝图变成美好现实。


